

1760, mais ce fut tout. Amherst et Murray étaient déjà rendus sous les murs de Montréal, (*Bulletin des Recherches Historiques*, Vol. II, p. 62.) En 1763, le 17 septembre, François Monnier, négociant, à Québec, achetait de Joseph Perthuis, pour trois cents livres la seigneurie de Perthuis, Portneuf, près Québec.

La famille de ce Perthuis est originaire de Paris et remonte d'après des titres authentiques qui prouvent neuf degrés en ligne directe et masculine, au commencement du seizième siècle ; elle a fourni à la magistrature, à l'armée et aux corps délibérants, plusieurs rejetons distingués.

Fixée en 1688 dans le vicomté d'Aunay (Haut Poitou) où elle réside encore, elle y possédait entr'autres fiefs avant 1789, celui de La Salle, d'où elle tire son nom terrien, et la seigneurie de Pouzact, dont l'antique manoir, aujourd'hui en ruine, figure sur la carte de Cassini.

Sa filiation suivie et non interrompue s'établit sur preuves à partir de François-Emmanuel (I) né à Paris en 1586. Il n'eut qu'un fils, Jacques-Emmanuel (II) qui eut trois fils :

- 1^o César-Emmanuel, décédé sans alliance.
- 2^o François-Emmanuel (III) continu la descendance.
- 3^o Charles mort sans alliance.

François-Emmanuel (III) Perthuis, sieur de La Salle, né à Paris, le 27 mars 1666, est le premier auteur de la branche établie en Poitou. Il eut :

- 1^o César-Emmanuel.
- 2^o Marie-Anne.
- 3^o Joseph Perthuis de La Salle, né en 1710 ; séjourna au Canada de 1739 à 1760, d'abord comme conseiller du roi près le Conseil Supérieur du Canada, puis en qualité de Procureur-Général. Revenu en France avec le titre de Procureur-Général honoraire, il obtint plus tard en 1774 une charge de conseiller secrétaire du roi en la chancellerie de Poitiers, charge qu'il conserva jusqu'à sa mort, le 19 mars 1782.